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Premessa 

Carissimi soci e famiglie, volontari e simpatizzanti, gentili 
Istituzioni è con enorme giubilo, spirito propositivo, serenità ed 
emozione che predisponiamo le attività programmatiche per il 2022, 
anche con la certezza che ognuno di voi donerà alla nostra 
Associazione un po’ del proprio tempo e porterà nuove idee e 
proposte per il bene comune.  

Il 2022 è un anno significativo per la nostra sede territoriale: il 
28 agosto 1952, infatti, si costituiva a Potenza, ad opera del Prof. 
Luigi Lamberti e dell'Avv. Settimio Mobilio, Presidente pro-tempore 
della sezione sud campano lucana con sede in Salerno, la 

sottosezione provinciale di Potenza.  Il comitato della sottosezione 
era composto da tre giovani: Antonio Mecca, fiduciario, Francesco 
Schiavone, vicefiduciario, Donato Sabia, consigliere delegato. Tre 
giovani, dunque, assolutamente privi di esperienza, con 
venticinquemila lire di fondo cassa offerte dalla sezione sud 
campano lucana, un blocco di ordini di riscossioni e di mandati di 
pagamento. La sottosezione non disponeva di una sede, fatta 
eccezione di un recapito postale, presso la CISL di Potenza, 
gentilmente messa a disposizione dal Comm. Domenico Montesano. 
Iniziò l’inserimento della nostra “Unione” nel tessuto sociale precario 
della nostra regione e che nel corso degli anni ha rafforzato il 

sostegno, l’affiancamento e la tutela di tutti i ciechi e ipovedenti 
lucani. 

Organizzeremo in tale data un evento celebrativo che ricordi 70 
anni di storia della nostra Unione Italiana dei Ciechi e degli 
Ipovedenti di Potenza. 

Il prossimo anno inizierà con un cambiamento storico della 
nostra Segreteria: Giacomo, l’amico, il fratello, il padre di ognuno di 
noi, dopo più di 40 anni di servizio, dedicato a tutti i disabili visivi 
con lealtà, senso di appartenenza, professionalità e impegno oltre il 
dovuto, e dopo averci sopportati e supportati, può finalmente 
concedersi il meritato riposo che gli spetta, dedicando più tempo alla 

propria famiglia. 
Ma siamo sicuri che lo vedremo spesso nella nostra sede: 

anche noi siamo la sua famiglia!!! 
Ci apprestiamo a vivere un anno, come sempre, ricco di 

iniziative, proposte, lotte quotidiane  ma con grande gioia e voglia di 
esserci sempre. 

 
 



 

Organizzazione  
 
Per quanto riguarda i vari enti, locali e non, continueremo a 

vigilare, grazie anche al grande lavoro fatto dalla Presidente del 
Consiglio Regionale UICI, sulla regolare applicazione della Legge 
Regionale 4 Aprile 1989 n. 7. Con essa, infatti, possiamo ricevere 
alcuni contributi regionali che vengono erogati annualmente alle 
“Associazioni Storiche”. 

Naturalmente ringraziamo anche l’Ente Regione per aver 
attuato, dopo anni di stallo, la suddetta legge. 

Importante sarà continuare a sollecitare gli Enti comunali 
affinchè applichino le normative vigenti in materia di tutela della 
disabilità: abbattimento di barriere architettoniche, mobilità urbana 
e fruibilità degli spazi comuni e non. 

Con il Comune di Potenza, ed in particolare con le Commissioni 
Consiliari, abbiamo intrecciato rapporti di collaborazione e 
consulenza specifica. Per il prossimo anno bisognerà fortificare 
questa cooperazione che attualmente è ancora fragile. 

Come gli anni precedenti particolare attenzione verrà posta nel 
valutare la possibilità di aderire a tutti quei bandi (Presidenza 
Nazionale UICI, Irifor, Iapb ecc.) che possono da un lato 
sensibilizzare il nostro territorio sul tema della disabilità visiva e 

dall’altro offrire servizi ai nostri soci. 
Per quanto riguarda la contabilità, grazie alla disponibilità del 

nostro consulente, continueremo a gestire il nostro Budget 
utilizzando il software specifico così come previsto dal Regolamento 
Generale. 

Il Segretario uscente affiancherà per un idoneo periodo il nuovo 
collaboratore di segreteria, affinchè non ci sia alcun problema e si 
garantisca la continuità gestionale. Anche i Dirigenti potranno 
affiancare il personale per alleggerire l’enorme carico di lavoro. 

Si continueranno a gestire i progetti di Servizio Civile 
Universale, sia di sede che per l’accompagnamento e si 

intensificheranno le collaborazioni con i rispettivi Consigli delle sedi 
Regionali della IAPB, dell’UICI e con il consiglio territoriale UICI 
Matera, con lo scopo di essere quanto più incisivi possibile sul 
territorio. 

Da sottolineare anche il costante supporto dei volontari 
U.N.I.Vo.C. che sarà assicurato anche nel 2022, così come la 
cooperazione con altre associazioni del territorio allo scopo di fare 
rete anche per la gestione di servizi ai soci. 



 

Informazione e comunicazione 
 

Nel prossimo anno proseguiremo nell’essere incisivi, puntuali e 
precisi nel diffondere e raggiungere il maggior numero di utenti 
possibili facendo conoscere la nostra Unione, le sue attività, le sue 
lotte quotidiane ed i servizi offerti. Come? Utilizzando il nostro sito 
internet, lo spazio radiofonico gestito dagli addetti stampa del 
Consiglio Regionale, i social e le testate televisive e della stampa 
locale che come sempre ci offrono un ampio spazio. Ma importante 
sarà anche continuare ad utilizzare i social le piattaforme di video 
conferenze ed i gruppi WhatsApp che offrono un contatto immediato 
con i cittadini, le istituzioni ed i nostri soci e loro familiari. 

 

 
Educazione e scuola  

 

Fondamentale sarà nel 2022 continuare ad affiancare i 
nostri studenti, grazie anche al supporto del Centro di 
Consulenza Tiflodidattica di Foggia competente per la provincia 
di Potenza, per superare tutte quelle problematiche legate 
all’integrazione, all’accessibilità della didattica e degli spazi 
scolastici. 

Solleciteremo i Dirigenti e l’Ufficio Istruzione della Regione 
Basilicata affinché vengano forniti tempestivamente i testi 
scolastici fruibili da non vedenti ed ipovedenti e non dopo 
svariati mesi dall’inizio dell’anno scolastico, creando enormi 
disagi ai nostri ragazzi.  

Continueremo ad organizzare non solo corsi di 
aggiornamento sulla scrittura e lettura braille e tiflologia per 
insegnanti di sostegno e  insegnanti curriculari, ma anche corsi 
specifici per insegnanti di musica, di segnografia musicale braille 
così che possano supportare al meglio i nostri studenti. 

Proveremo a riproporre i laboratori “Insoliti Puntini”, fiore 

all’occhiello della nostra sezione che purtroppo negli ultimi due 
anni si sono interrotti per ovvie ragioni legate all’emergenza 
epidemiologica. I laboratori, infatti, sono importanti per 
diffondere tra bambini, ragazzi e docenti, la conoscenza del 
nostro codice universale: il Braille. 
 La sezione è fornita di una cabina di registrazione, 
insonorizzata ma con strumentazione abbastanza obsoleta: 
pertanto, nel prossimo anno cercheremo dei fondi per acquistare 



la strumentazione idonea affinché i volontari donatori o donatrici 

di voce possano essere messi nelle migliori condizioni per 
registrare, su specifica richiesta, ed effettuare elaborati 
professionalmente validi. 
 

 
 

Formazione e lavoro 
 

 Continueremo a sollecitare, in collaborazione con il Consiglio 
regionale UICI di Basilicata, l’ARLAB affinché pubblichi nuovi Bandi per 
l’assunzione dei nostri ragazzi che da alcuni anni fanno parte dell’ “Elenco 
regionale degli Operatori Telefonici Addetti alle Relazioni con il Pubblico” 
e soprattutto ad individuare con l’Ispettorato del Lavoro tutti quegli Enti 
che non adempiono alle normative vigenti in materia di assunzioni di 
lavoratori con disabilità visiva.  

Dovremmo anche pensare ad una riqualificazione dei lavoratori 
attualmente in servizio coinvolgendo i propri enti di appartenenza ad 
investire di più per le persone con disabilità visiva ed incentivarne le loro 
potenzialità lavorative, ma anche sensibilizzare gli stessi affinché 
provvedano a rinnovare le postazioni in dotazione che, nella maggior 
parte dei casi, risultano vecchie e non più gestibili in modo adeguato. 

Si affiancheranno, inoltre, i nostri soci con la collaborazione dei 
Comitati competenti, sia nella risoluzione di tutte quelle eventuali 
problematiche che sopraggiungono nell’esercizio delle proprie 
professioni, sia per tutto ciò che concerne l’iter pensionistico. 

Vigileremo, infatti, sulle normative in atto e informeremo 
tempestivamente  i nostri soci su eventuali novità legislative.  

 

 
 

Prevenzione 
 
Come ogni anno, cooperando con la sede regionale IAPB di 

Basilicata, si aderirà alla giornata mondiale della vista, alla settimana del 

glaucoma e alle campagne nazionali informative e di 
sensibilizzazione per la prevenzione della cecità,  durante le 
quali si provvederà alla distribuzione di materiale informativo e 
si effettueranno, dove possibile,  visite a bordo dell’unità mobile 
oftalmica messa a disposizione dall’ASP e si organizzeranno 
seminari informativi con il coinvolgimento di oculisti. 

 



 In particolare si intenderà coinvolgere anche le scuole 

di ogni ordine e grado per parlare di prevenzione e organizzare 
seminari per diffondere sul nostro territorio i risultati della 
ricerca scientifica in ambito oculistico. 
 Si cercherà, inoltre, con la collaborazione dello IAPB 
territoriale, di monitorare attraverso visite oculistiche gratuite 
presso i plessi scolastici rivolte a bambini della scuola 
dell’infanzie e primaria l’evoluzione di eventuali problematiche 
inerenti la preservazione dei propri occhi.  

 

 
Giovani e Sport - Attività ricreative - 

 
 A causa dell’emergenza Covid-19, Potenza-Città Europea dello 
Sport 2021 non si è celebrata ed il tutto è stato rimandato al 2022. 

Nel corso dell’anno, importantissimo per la nostra città, si cercherà 
di mettere al centro dell’attenzione lo “Sport” in tutte le sue forme: 
stimolare i nostri soci nel praticare una delle tante attività sportive che 
incentivano l’autonomia personale, il proprio benessere fisico ma, 
soprattutto, la socializzazione e lo scambio di esperienze. 

Obiettivo primario sarà quello di formare un gruppo di associati che 
aderirà all’ evento “Potenza-Città Europea dello Sport 2021”  in modo tale 
da inviare un messaggio univoco: lo Sport è di tutti ed è praticato da tutti.  

E’ in cantiere l’organizzazione di un Campus, in collaborazione con 
il CIP (Comitato Italiano Paralimpico), la FISPIC (Federazione Italiana 
Sport Paralimpici per Ipovedenti e Ciechi) e l’ASD Non Vedenti Lucani 
(Associazione Sportiva Dilettantistica Non Vedenti Lucani)  presso una 
struttura alberghiera di Potenza nel mese di maggio, della durata di 
due/tre giorni, in cui coinvolgere i nostri soci e le loro famiglie per far 
conoscere e provare a cimentarsi con le varie attività sportive praticabili 
da non vedenti ed ipovedenti, con il supporto di tecnici federali  

 
Si proseguirà nella cooperazione con l’ASD Non Vedenti Lucani, per 

trasportare gli atleti verso un’altra dimensione: quella agonistica. L’ASD, 
infatti, è affiliata presso la FISPIC  e partecipa a tutte le manifestazioni, 
tornei ed eventi a valenza nazionale ed internazionale. 

Nel 2022 verranno riproposte alcune attività che non è stato possibile 
realizzare a causa dell’emergenza sanitaria, ed altre innovative come: 

 
- “Occhio al menù“: sensibilizzare le attività di ristorazione nella realizzazione 
del menù braille. 
- “Corso da sommelier“, laddove l’emergenza covid lo permetterà . 
- Art-terapy: workshop di formazione , rivolto ai soci dell’Unione, dove 
potranno sperimentare attraverso il ballo, esercizi pratici e psicologici basati 



sulla relazione e la fiducia all’interno del gruppo, utili a rafforzare la propria 
autonomia e autostima. 
- Corso multimediale di fotografia con smartphone  
Vista la positiva riuscita e partecipazione dei soci ad eventi culturali degli ultimi 
anni, verranno riproposti percorsi culturali accessibili  e organizzati momenti di 
condivisione anche di più giorni. Un’idea è quella di visitare, ad esempio: 
- I MUSEI Vaticani, in cui attraverso dei plastici tattili si potranno immergere 
nell’arte totalmente accessibile.  
- Il Museo Omero di Ancona in cui sarà possibile toccare gli innumerevoli 
manufatti. 
- Vedo il mondo con le mani: presentazione del libro del socio Marco 
Rafaniello come testimonianza di luce e di rinascita, con laboratori sensoriali 
da presentare inizialmente nelle scuole superiori, per avvicinare i giovani e 
sensibilizzarli alla disabilità visiva . 
- Vediamo oltre lo spreco: in collaborazione con l’ associazione IO 
POTENTINO nel progetto “magazzini sociali”. Si intende stipulare un 
protocollo d’intesa  per poter dar vita ad un percorso di accessibilità all’ interno 
della loro struttura per creare sinergia e collaborazione tra le due associazioni 
nella preparazione di kit da distribuire a famiglie in difficoltà. 

Per rafforzare questa collaborazione si è pensato anche di 
realizzare una cena/percorso al buio per poter gustare cibi preparati con 
alimenti che molto spesso vengono scartati senza sapere del loro reale 
beneficio. 

Sicuramente cercheremo di riorganizzare cene, aperitivi, concerti al 
buio per sensibilizzare il nostro territorio sul tema della disabilità visiva. 
 
 
 
Pari opportunità 
 
Un impegno che il consiglio intende portare a termine sarà di informare  e 
sensibilizzare i soci alla cultura della prevenzione e promuovere la salute 
attraverso screening medici e  corretti stili di vita. 
 
 
 
Terza età 
 
Nonostante gli iscritti anziani all’Unione rappresentino il 90% del totale degli 

associati,  si è verificato nel passato che la partecipazione dei soci over 75 alle 

numerose iniziative proposte è stata sempre molto limitata. 

La dislocazione dei soci su un territorio orograficamente particolare, con vie di 

comunicazione poco accessibili e con collegamenti viari e ferroviari quasi inesistenti, 

ha sempre rappresentato un forte deterrente alla partecipazione, sia per le attività 



realizzate nel capoluogo di provincia, sia per quelle realizzate sul territorio nei comuni 

più grandi. 

Non è facile, altresì, coinvolgere i familiari e/o volontari disponibili ad accompagnare 

il socio anziano, che spesso oltre alla cecità è quasi sempre affetto dagli acciacchi e da 

condizionamenti dovuti all’età! 

In ogni caso, sarà impegno del consiglio direttivo porre in campo proposte di attività 

laboratoriali al fine di far emergere la possibilità di trasmettere ai più giovani le loro 

capacità ed attitudini e a sforzarsi nella ricerca di iniziative facilmente condivisibili e 

partecipativa da parte degli anziani. 

 
 
 
Eventi istituzionali e non 
 
 E’ prassi consolidata l’adesione della nostra struttura territoriale ai 
cartelloni degli eventi che il comune di Potenza vorrà o potrà organizzare 
a causa delle ancora presenti forti limitazioni dovute alle misure anti 
Covid, ed a quelli istituzionali con particolare riferimento alla Giornata 
Nazionale del Braille, alla Giornata Nazionale del Cieco  e del Cane 
guida, alla Giornata Internazionale della disabilità e alla Giornata 
internazionale per l'eliminazione della violenza contro le donne, nonché 
promuovere eventi quali cene al buio, letture al buio, mostre,  concerti, 
gite culturali,  e, su proposta dei soci, realizzare altri eventi sul territorio 
provinciale. 
 
 
Conclusioni 
 

 Come si evince sarà un anno impegnativo e ricco di iniziative. 
Ognuno di voi potrà essere una delle tante gocce che alimentano l’albero 
della nostra grande famiglia “Unione”. Ognuno di voi può consolidare 
questo programma con nuove idee e proposte, con grande gioia di noi 
tutti. “Uniti sotto la stessa bandiera”, quella dell’Unione, aiuta a superare i 
problemi che gravano su ognuno di noi. Uniti si vince.     

           
 

per il Consiglio direttivo 
        Il Presidente 
       Luciano Florio 


